

Zeitschrift: Jahrbuch der Schweizerischen Gesellschaft für Urgeschichte = Annuaire de la Société suisse de préhistoire = Annuario della Società svizzera di preistoria

Herausgeber: Schweizerische Gesellschaft für Urgeschichte

Band: 31 (1939)

Vorwort

Autor: Keller-Tarnuzzer, Karl

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Vorwort

Es ist ein unfrohes Gefühl, mit dem ich dieses Jahrbuch, das im Oktober oder November 1940 hätte erscheinen sollen, erst jetzt unsren Mitgliedern zustellen kann. Aber es war leider nicht möglich, die römischen Beiträge rechtzeitig zu erhalten, zum Teil, begreiflicherweise, wegen der militärischen Beanspruchung der Verfasser. Ich bin mir aber wohl bewußt, daß diese Verspätung unter keinen Umständen zur Regel werden darf, wenn nicht der eine Zweck unserer Jahrbücher, unsere Mitglieder möglichst rasch zu orientieren, verloren gehen soll.

Der römische Abschnitt geht wie üblich unter der Verantwortung des römischen Berichterstatters, Herrn Professor Dr. R. Laur-Belart. Ich danke Herrn Dr. Louis Blondel für die von ihm gelieferten französischen Texte und die Übersetzungen, Herrn Direktor Rickenbach in Poschiavo, daß er mir wieder bei der Bearbeitung der italienischen Texte behilflich war, und Herrn W. Walser in Pfyn für das Mitlesen der Korrekturen.

Außerdem habe ich folgenden Institutionen und Redaktionen für die Überlassung von Druckstücken herzlichst zu danken: Schweizerisches Landesmuseum, Rivista storica Ticinese, Cademario-Nachrichten, Argovia, Revue historique vaudoise, Jahrbuch für Solothurner Geschichte, Musée de Nyon, Davoser Revue, Basler Zeitschrift, Heimatkunde aus dem Seetal und Ur-Schweiz.

Ich bin in der angenehmen Lage, eine stattliche Reihe selbständiger Abhandlungen veröffentlichen zu können und danke den Verfassern für die Überlassung ihrer Manuskripte. Es wird besonders die Teilnehmer an der Jahresversammlung 1940 in Luzern freuen, den Vortrag von Herrn Professor Dr. Hugo Obermaier im Wortlaut veröffentlicht vorzufinden.

Schließlich danke ich den vielen übrigen Mitarbeitern, die mir mit der Lieferung von Fund- und Grabungsberichten an die Hand gegangen sind. Sie haben mir mit der Überlassung zahlreicher Photos und Pläne und der Zusendung wertvoller Zeitungsberichte für unser Archiv stetsfort große Dienste geleistet.

Frauenfeld, Anfang Juni 1941.

*Karl Keller-Tarnuzzer
Sekretär der Gesellschaft.*